



FUNKbar - der Online-Tresen für Radiobegeisterte (4) Dienstag, 20.07.2021 18:30 – 19:30 Uhr

18:30 Uhr: Begrüßung (Ronald Senft | BZBM)

18:35 – 18:45 Uhr: Mannheim Under Construction (Christina Gehrlein | bermuda.funk)

Wie klingt zivilgesellschaftliches Engagement in Mannheim? Dieser Frage möchte das bermuda.funk-Projekt "Mannheim – Under Construction" (Projektstart im März 2021, Projektsendung on air seit Mai 2021) nachgehen.

"Mannheim – Under Construction" wird anhand einer digitalen Audio-Stadtkarte die Stadtgesellschaft Mannheims in ihrem Engagement gegen Rechtsradikalismus, Muslimfeindlichkeit, Antisemitismus und Antiziganismus sowie andere Formen gruppenbezogener Menschenfeindlichkeit vorstellen.

Durch Projektvorstellungen, Berichte, Interviews, Geschichten und andere, auch experimentelle, Audio-Formen wird dieses Engagement nachhaltig hör- und damit greifbar gemacht. Kurze Beschreibungen und visuelle Komponenten flankieren die zentralen Audio-Beiträge unterschiedlicher Länge, die wiederum an spezifische Orte in der Stadtkarte Mannheims angeheftet werden. Mannheim ist in seinem zivilgesellschaftlichen Engagement "work in progress", ein Prozess – Under Construction.

In der Projekt-Radiosendung (Sendestart im Mai 2021) sind Stimmen und (Zwischen-)Ergebnisse aus der Projektarbeit sowie thematisch passende Audiobeiträge (etwa Rezensionen, Veranstaltungshinweise und -berichte) zu hören.

Zunächst werden Sendung und Stadtkarte die im Rahmen des Mannheimer Aktionsfonds 2020 und 2021 arbeitenden Projekte, Initiativen und Gruppen sowie ihre Themen vorstellen.

"Mannheim – Under Construction" wird gefördert von der Stadt Mannheim im Rahmen des Aktionsfonds "Zivilgesellschaftliches Engagement gegen Rechtsradikalismus, Muslimfeindlichkeit, Antisemitismus und Antiziganismus" <u>Homepage Aktionsfonds</u>

Weitere Information unter: https://padlet.com/ausbildung21/Podcast und Radio

Projektleitung: Christina Gehrlein

Mailkontakt: underconstruction [at] bermudafunk.org



18:50 – 19:00 Uhr: AURA - Überblick und Ausblick zum Automated Radio Projekt

(Chris Wohlwill | Wüste Welle)

Mit "Allein machen sie dich ein!" haben die Scherben ja schon alles gesagt, und doch sind wir im Freien Radio Sektor aufgrund verschiedenster Zwangsverhältnisse oft allein daran Yet Another Radio Manager zu programmieren. Das ist auch die Ausgangslage von AURA. Mehrere Freie Radios in Österreich verwenden noch den monolithischen Y.A.R.M. aus dem Jahre 2004, der zwar genau für unsere Zwecke programmiert wurde, aber leider nicht mehr zeitgemäß und weiterentwickelbar ist.

Daher haben sich 5 Radios im Jahr 2017 zusammengetan um gemeinsam eine neue, moderne und modulare Radio-Automatisations-Software zu entwickeln. So entstand das Automated Radio Projekt, kurz AURA. Dieses wird seither als Freie Software unter (A)GPL Lizenz entwickelt und ist für technisch Interessierte bereits über https://gitlab.servus.at/aura zugänglich. Seit diesem Jahr läuft unter https://gitlab.servus.at/aura zugänglich. Seit diesem Jahr läuft unter https://aura-test.o94.at auch bereits eine Testinstanz. Mit Beginn 2021 soll der Produktivbetrieb von AuRa getestet werden.

19:05 – 19:15 Uhr: Die <u>Plattform</u> in der Plattform – Projekt von Radio free FM (Julius Taubert | <u>Radio free FM</u>)

Mit der Plattform bietet Radio free FM engagierten Menschen ein Forum. Die Radiosendung "Plattform" wird von Radio free FM neu aufgelegt und als regelmäßiges Format weiterentwickelt. Von Montag-Donnerstag zwischen 16-17 Uhr wird immer ein interessanter Mensch aus Ulm und/oder Umgebung interviewt und die Sendungen stehen hier als Podcast (ohne Musikanteil) zur Verfügung: https://www.freefm.de/sendung/plattform

Präsentation (PDF)